


ADVIERTE LARRY RUBIN

Violencia afecta a empresas de EU

ROXANA GONZÁLEZ

El empresario dijo que se suspendieron las conversaciones para llevar más inversiones a Sinaloa

Larry Rubin, presidente de la American Society, reconoció que la violencia en estados como Sinaloa y Michoacán ha afectado a las empresas estadounidenses que han visto interrumpidas su producción por los bloqueos.

“Se han visto reducidas porque utilizan las vías férreas como protestas y no permiten que los bienes lleguen a su destino y provocan demoras en la fabricación de autos, por ejemplo”, dijo en conferencia de prensa.

El empresario mexicano-estadounidense reveló que la American Society mantiene conversaciones con el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, para llevar más inversión estadounidense, pero que esas conversaciones fueron suspendidas por la situación de violencia que enfrenta el estado.

Desde el 9 de septiembre, Sinaloa sufre una ola de violencia por la disputa entre *Los Chapitos* y *Los Mayos*, grupos que entraron en confrontación luego de que Joaquín Guzmán López, hijo de Joaquín *El Chapo* Guzmán, entregó a las autoridades de Estados Unidos a Ismael *El Mayo* Zambada.

“Definitivamente esas conversaciones están suspendidas por la situación, pero hay interés de llevar más inversión en manufactura”, dijo.

Reconoció que parte de las afectaciones que las empresas de Estados Unidos han vivido por la violencia son los bloqueos que el crimen organizado ha impuesto.

No obstante, Rubin evitó dar alguna cifra sobre las pérdidas estimadas.

Por otra parte, alertó que la desaparición de órganos autónomos en México, como el Inai, no deja un piso parejo para las empresas estadounidenses, las cuales sí están preocupadas por las reformas constitucionales en el país.

En la conferencia de prensa, el Rubin aseguró, además, que lo que buscará Estados Unidos el próximo año será una renegociación del T-MEC pues no exis-



ten las mismas condiciones en México que cuando se acordó en el 2018.

“Definitivamente vemos una re-negociación, no una revisión, no hay vuelta de hoja porque los cambios en México sí generan dudas entre las empresas estadounidenses. Si hubieran las mismas condiciones que en el 2018, sería una revisión, pero las reformas constituciones que se han aprobado en México sí generan incertidumbre”, dijo Rubin.

Estimó, también, que mientras el gobierno de Claudia Sheinbaum mantenga la lucha contra el fentanilo y la migración irregular como prioridad de su administración, la relación con el próximo presidente Donald Trump, incluido el futuro del T-MEC, prosperará.

“Para tener éxito en la negociación sí se buscará que haya avances en la lucha contra el fentanilo y la migración”, añadió el empresario.

El presidente de la American Society dejó en claro que México debe garantizar la certidumbre jurídica para evitar que salga del país la inversión extranjera. “México no es la única opción que tienen las empresas estadounidenses e incluso podrían quedarse en EU”, dijo.

Cuestionado sobre los operativos contra mercancía china, dijo que el problema de la ilegalidad es un problema grave en México por los que es importante que no solo la Secretaría de Economía participe sino también las autoridades de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana.

“Definidamente aduanas es otro actor importante y buscamos que el próximo administrador trabaje con Estados Unidos para que las cadenas de suministro bilateral sean más eficiente y más seguras”, respondió el empresario mexicano-estadounidense.

RETRASOS

LAS EMPRESAS

estadounidenses han visto interrumpidas su producción por los bloqueos en estados como Sinaloa



Larry Rubin, presidente de la American Society, señala que los bloqueos las empresas